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令和５年 東川町議会 第１回臨時会 会議録 

１．招集年月日  令和５年２月３日    

２．招 集 場 所       東川町議会議場    

３．開   会  令和５年２月３日 午前 ９時 30 分  

４．閉   会  令和５年２月３日日 午前 10 時 26 分  

５．会   期  １日間  

６．応 招 議 員       １番 杉 本 岳 大 ２番 山 家 祥 幸 

  ３番 飯 塚 達 央 ４番 薦 田 敏 次 

  ５番 能 登 暢 吉 ６番 畑 中 雅 晴 

  ７番 藤 倉 智恵子 ８番 安 原 芳 博 

  ９番 正 満 正 義 10 番 鈴 木 哉 美 

  11 番 鶴 間 松 彦 12 番  高 橋 昭 典 

７．不応招議員  な し    

８．出 席 議 員       応招議員に同じ    

９．欠 席 議 員       な し     

10. 地方自治法第 121 条の規定により提出議案等の説明のため出席した者の職氏名 

  町     長 松 岡 市 郎 産業振興課主幹 工 藤 和 博 
  副 町 長 平 田 章 洋 都市建設課長 矢ノ目 俊 之 
  副 町 長 市 川 直 樹 診療所事務長 金 山 裕 之 
  教 育 長 杉 山 昌 次   
  企画総務課長 佐 藤 文 泰   
11．本会議に職務のため出席した者の職氏名   

  事務局長 本多 大樹 次長 塚原 裕美 書記 栁澤 奨一郎 

12．町長提出議案の題目 

  議案第１号 キトウシ保養施設本体工事請負契約の変更について 
  報告第１号 専決処分の報告について（キトウシ保養施設太陽光発電設備

整備工事請負契約の変更） 
  報告第２号 専決処分の報告について（サテライトオフィス群１号棟建設

工事請負契約の変更） 
  報告第３号 専決処分の報告について（サテライトオフィス群２号棟建設

工事請負契約の変更） 
  報告第４号 専決処分の報告について（東川町立診療所スプリンクラー設

備設置工事請負契約の変更） 
13．議員提出議案の題目 

  な し  

14．議 事 日 程          

 議長は、議事日程を別紙のとおり報告した。 

15．会議録署名議員   

  議長は、会議録署名議員に次の２人を指名した。 

 １番 杉本岳大議員、２番 山家祥幸議員。 
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○開   会  

議長（高橋

昭典君） 

ただいまの出席議員は 12 名で開議定足数に達しております。 

よって、令和５年東川町議会第１回臨時会は成立いたしますので、開

会いたします。 

これより直ちに本日の会議を開きます。 

 

 

○招集者挨拶  

議長（高橋

昭典君） 

町長より本臨時会招集の挨拶があります。 

町長。 

 

町長（松岡

市郎君） 

（登壇） 

おはようございます。 

今回、令和５年東川町議会の第１回臨時会、招集させていただきまし

たところ、全員の議員の皆様方の御出席をいただきまして、誠にありが

とうございます。 

今回、私どもが提案をさせていただきます議事案件については１件、

報告案件が４件となっておりますけれども、全会一致で議決承認くださ

いますようにお願い申し上げまして挨拶とさせていただきます。 

ありがとうございます。 

 

 

○議事日程の報告  

議長（高橋

昭典君） 

本臨時会の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

議事日程に従い議事を進めます。 

 

 

○日程第１ 会議録署名議員の指名  

議長（高橋

昭典君） 

日程第１「会議録署名議員の指名」を行います。 

本臨時会の会議録署名議員は、会議規則第 125 条の規定により、１番 

杉本岳大議員、２番 山家祥幸議員を指名いたします。 

 

 

○日程第２ 会期の決定  

議長（高橋

昭典君） 

 日程第２「会期の決定について」を議題といたします。 

本臨時会は、本日１日間にしたいと思いますが、これに御異議ござい

ませんか。（「異議なし。」の声あり。） 

異議なしと認めます。 

よって、会期は、本日１日間に決定いたしました。 

 

 

○日程第３ 諸般の報告  

議長（高橋

昭典君） 

日程第３「諸般の報告」を行います。 

町長から報告事項がありましたら、報告していただきます。 

 

町長（松岡

市郎君） 

ありません。 
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議長（高橋

昭典君） 

町長からの報告事項はありません。 

議会からの報告事項は、別紙の配付のとおりであります。 

以上で、諸般の報告を終わります。 

 

 

○日程第４ 議案第１号  

議長（高橋

昭典君） 

これより、議案審議に入ります。 

日程第４、議案第１号「キトウシ保養施設本体工事請負契約の変更に

ついて」を議題といたします。 

提案理由と議案の説明を求めます。 

矢ノ目都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

（登壇） 

ただいま議題提案となりました、議案第１号「キトウシ保養施設建設

工事請負契約の変更について」、提案理由を御説明申しあげます。 

令和４年４月 28 日議決、令和４年４月 28 日契約締結の「キトウシ保

養施設建設工事」請負契約事項を次のとおり変更したいので、議会の議

決を求めるものであります。 

１．契約の目的、２．契約の方法、４．契約の相手方については変更

ありません。 

３．契約の金額 「16 億 7,200 万円」を「16 億 8,369 万 3,000 円」に

変更するものであり、当初契約金額より「1,169 万 3,000 円」増額となり

ます。 

それでは、主な設計変更の内容について、御説明申し上げますので、

お手元の第１回臨時会資料の１ページを併せて御覧ください。 

本施設でのレストランでの飲食の提供方法が、席で注文、配膳する方

式で当初計画しておりましたが、カウンターで注文・受渡しをする方式

へと変更したことによって、バーカウンターを取りやめ、その位置に食

材をデイスプレイ、取り分けが出来る機器を設置するほか、オーブン等

の調理器の変更及び冷凍庫・冷蔵庫の容量が変更となったものです。 

また、今回の設計変更に併せて工事契約期間は令和５年２月 28 日から

令和５年３月 24 日まで 24 日間延長いたします。 

以上簡単ではございますが、議案第１号の提案理由の説明とさせてい

ただきますので、よろしく御審議、御決定くださいますようお願い申し

上げます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

これより、質疑に入ります。 

質疑ありませんか。 

３番、飯塚議員。 

 

３番（飯塚

達央君） 

今は、契約の金額が1,100万ほど増加するということでしたが、今の説

明だけですとカウンターにお客さんが注文を取りに来て、そこで渡すと

いうことの変更とオーブンの変更ということで、ちょっとイメージしづ

らい部分がありますね。1,100万が妥当なのかどうかというところのイメ

ージがつかないところがあるので、もう少し分かりやすい説明を求めた

いと思うのと、それと併せて、財源ですね。 

これが、1,100万がどこからどう出てくるのかという財源の見込みを教
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えてください。 

あともう一つ、３月24日に竣工ということですが、オープン日は、い

つになりそうなのか。 

それは、従前の日程からどれぐらい遅れる見込みなのか、この３点お

願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

矢ノ目都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

まず、変更内容の部分になりますけども、図面の赤く示されたところ

が厨房施設になります。 

この一番下側、手前側がバーカウンターとして、飲食が出来る場所と

いうことで、ただのテーブル、ハイカウンターだったわけですけども、

ここに食材を並べて、そこで調理されたものが並んで、そこで保温もし

ながら、例えが正しいかどうかわかりませんけども、スタッフが取り分

けるので、ミスタードーナツに行くとカウンターにたくさん商品が並ん

でいて、スタッフが取り分けるというスタイルになります。 

 例えば、丸亀製麵ですとか、そういったところに行きますと、注文し

ながらお客様が移動して、最後会計という形になりますけど、そのよう

に移動して商品のボリュームですとか、そういったものを選んでやると

いう方式になっていますので、そこに元々なかった厨房機器や保温する

ものですとか、そういった器機が新たに追加となっております。 

 そのほかに、一番上側の文字で「下処理」というふうに書いてあると

ころなんですけども、ここが元々冷凍・冷蔵庫が置かれていた場所にな

るんですけども、その容量では、今回の提供するサービスの食材を保管

することがなかなか難しいという御提言がございまして、冷凍・冷蔵室

という扱いにするということで、容量のプラスになっております。 

 ここの部分が金額的には大きいといころではありますけれども、中の

オーブンの仕様が少し変わったりですとか、そういったことも一部ござ

いますけども、大きな点としては、冷凍・冷蔵庫が冷凍・冷蔵室になっ

たということで、この真ん中で二つに分かれておりますが、左奥側が冷

凍室、それから手前側が冷蔵室というような扱いになっておりますので、

よろしくお願いいたします。 

 また、財源につきましては、これは当初の予算の範囲内で行いますの

で、財源については辺地債ということで行いますので、よろしくお願い

いたします。 

 運営につきましては、別途回答させていただきます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

平田副町長。 

副町長（平

田章洋君） 

御質問のありましたオープン日の部分でございますけれども、こちら

につきましては、現在のところ調整中ではありますけれども、しっかり

準備を行ったうえでのオープンとなります。 

現在の予定といたしましては、まず町民対象のプレオープンを６月下

旬に予定しております。 

その後、全面的なオープンにつきましては、７月から、上旬ですね。

その時期になろうかと思いますが、これにつきましても、今現在のとこ
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ろ、調整中でございまして、あくまでも予定という形で御理解をいただ

きたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

７番、藤倉議員。 

７番（藤倉

智恵子君） 

ちょっとこの件には関係ないと思うんですけれど、隈さんが外構って

いうことで、デザインをしましたね。 

その関係で、内部まで工事がやり直しをしなくちゃいけないっていう

のが発生したってことをちょっとよそからお聞きしました。 

その件について、デザインだけだったのかなって、私は思ってたんで

すけれど、それについてお答えして欲しいと思います。 

それともう１点なんですけれど、今までの入浴料金は、どのくらいに

なるのかなって、町民は不安に思ってると思うんですよね。 

今までと一緒に継続して行きたい、また、旭川近郊の方もかなり来て

るかと思います。 

そういうことで、料金もし分かれば、大体のところを教えてください。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

矢ノ目都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

隈事務所の関わりの関係ですけども、外構ではなくて建物本体の外観

デザイン、それからエントランス含めた見え方についてのアドバイスを

いただいております。 

そのことに関して、例えば手戻りがあったとか、そういったことは一

切ございませんので、御理解いただければと思います。 

料金につきましては、別途回答させていただきます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

平田副町長。 

副町長（平

田章洋君） 

ただいま御質問のありました料金設定の部分でございますけれども、

今こちらの入浴施設のほうを管理運営するトーホウリゾートさん、そこ

と調整をしておりますけども、その中でまず条件として、町内、町外の

料金を予定としては区別する形をとって、町民料金については、低く設

定をした上で、高齢者についてはさらに低料金で御利用いただけるよう

な仕組みを今検討中でございまして、今この段階で料金のほうを明示す

ることはできませんが、そこの部分については、町民料金も含め、町外

の料金も含め、特に高齢者の方含め、そこを十分に検討させていただい

て、利用しやすい施設にということで考えておりますので、もう少々お

時間いただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

10 番、鈴木議員。 

10 番（鈴木

哉美君）  

最初に先ほど飯塚議員のほうからの質問の答弁で、方式的に、カウン

ター方式のイメージがミスドですとか、丸亀製麵という事例を挙げてい

ただきましたが、そういう御説明でしたが、もう少し詳しくカウンター、
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この図ではなかなかちょっと分からなくて、カウンターがじゃあ何台な

のかとか、それから通常ですと今までのこういう当初の御提案のときと

いう感じになりますが、イメージパースみたいなものがあったりだとか、

ということで、実際に、本当にその金額に妥当なぐらいの機器なのかと

いうことが、例えば、器機がこれ何が何台というようなこととかが分か

りづらいんですが、もう少し細かい資料等を頂くということはできなか

ったでしょうか。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

イメージパースにつきましては、変更の設計数量をまず優先して積算

しておりますので、まだ出来上がっておりませんが、作ることにはなっ

ておりますので、出来上がりましたら情報提供させていただきたいと思

いますし、数量につきましても、手元に詳しく御説明できる資料が整っ

ておりませんので、その件につきましても後日提供させていただきたい

というふうに思っておりますので、御理解いただければと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

８番、安原議員。 

８番（安原

芳博君） 

立派な保養施設ができる、町民も期待をしてると思います。 

それで、1,100万当たりの増額ということでありますけれども、これが

令和５年度に設計から始まりますと、これトータルで原材料費等々の値

上がりで２割以上の価格が想定されます。 

 一番、東川で注意しなければいけないのは、図面、あと打合せ等々で、

手抜きとか、それと打合せと違うような内容をきちっと点検することが

私は最善だと思うんです。 

 それで質問でありますが、この建物、外構工事を含め、また太陽光発

電ですか、三菱ＵＦＪとか、説明は受けましたけれども、そういうもの

全部合わせて金額はどのぐらいになるのか、試算ができてたら御教えい

ただきたいと思います。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

全体の経費につきましては、申請手数料等もありますが、工事請負費

でいきますとキトウシ保養施設の建築工事、それから太陽光、それから

外構、それとキトウシ保養施設に供給する供給施設の配水がございます。 

あと、元の高原ホテルの解体、今年度の事業におきましては、21億9,700

万ということになります。 

そのほか確認申請等の手数料ですとか、そういったものが別途115万

5,000円ということになっております。 

トータルで令和４年度につきましては、21億9,815万5,000円というこ

とになります。 

よろしくお願いいたします。 

 



 

6            【東川町議会第１回臨時会】 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

11 番、鶴間議員。 

11 番（鶴間

松彦君)  

先ほど食事の提供の方法で変更ということでございましたけど、以前

にも質問したような、あるいは、説明を受けたような気がするんですが、

改めてお伺いしたいと思うんですけども、今回の施設では、例えば、団

体で入浴に来たと、それで一緒に食事もしてというようなことが期待さ

れているんでないかと思うんですね。 

例えば、シニアクラブですとか、町内の団体ですとか。 

そういうような受入れは出来るのかどうなのか、お伺いしたいと思い

ます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

団体の受入れ、個人の受入れっていう区別はございませんので、対応

は出来るということでの、今運営側との交渉を行っているところであり

ますので、特段それに関して区別があるということではございませんの

で、御理解いただければと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

11 番、鶴間議員。 

11 番（鶴間

松彦君)  

それでは確認ですけれども、例えば、団体で来られた時に、送迎もし

ていただけるのか、ですね。 

前のトロン温泉さんは、送迎していただいたということがありますし、

団体の方々がまとまってどこかのお部屋で食事をする、そういうことも

施設としてやっていただけるのか。 

先ほどの説明ですと、カウンター流れていって、注文をして、会計し

て、食べるというような、そういうような流れのようですけれども、そ

ういう団体さんに対しては、別個の扱いをしてもらえるのか、どうなの

かっていう当たりはいかがでしょうか。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

平田副町長。 

副町長（平

田章洋君） 

ただいまの質問でございますけれども、レストラン、あと区切られた

部分の食事提供できる場所もございますので、そこの部分で提供は出来

ると思うんですが、いずれにしましても、受託の業者さんとそこの部分

もさらに詳細を詰めていきたいと思っております。 

それともう１点、御質問のございました送迎につきましては、再度調

整をさせていただいて、サービスがきっちりできるような形で調整をさ

せていただくというところで、今現在、検討中ということで御理解をい

ただきたいと思います。 

 よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋 ほかに質疑ありますか。 



 

7            【東川町議会第１回臨時会】 

昭典君） 

 

１番、杉本議員。 

１番（杉本

岳大君） 

ちょっと私の記憶違いだったら申し訳ないんですが、当初の計画で、

飲食する場合、２階の休憩スペースでも飲食が出来るよという話し聞い

ていたんですけども、元々セルフサービスじゃなく、フルサービスとい

う言葉が適当なのかちょっと分からないんですけども、レストランの方

が配膳をするという方式取ったと思うんですけど、その時飲食物を運ぶ

エレベーターがあって、それで２階のそこに提供できるよって話しだっ

たんですけど、それがこういうセルフサービスになった場合、どういう

ふうな扱いになっているんでしょうか。 

または、自分で２階に飲食物を持って、上がって、休憩所で食べるの

かと、ちょっと詳しいところを教えてください。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

ただいまの飲食の関係ですけども、厨房から２階のサロンのほうに行

く料理などを運ぶダムウエーターがございます。 

ただ、現在運営会社のほうで、どんなサービスをしていくのかという

ことを協議しておりますので、現段階では、まずはスタッフの数の確保

ですとか、なるべく早期にオープンということで検討いただいてますの

で、今、私のほうで現段階で聞いてる情報としては、まずはレストラン

での飲食の提供を優先して、温泉の入浴の方についてはレストランに来

ていただいて食事をいただくというサービスが当初の計画としては、早

くオープンさせるためには、それが必要だろうというようなお話は聞い

ております。 

その後、２階でも飲食できるかとか、利用者の数によっても、２階で

飲食となると入浴者の回転が悪くなってしまって、ほかの方が休めない

とか、いうこともつながってきますので、食べるところと休むところと

いうのは分けてサービスをするという考え方に至るのかも知れませんけ

れども、現在それについても検討いただいているということでございま

すので、御理解いただければと思います。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

３番、飯塚議員。 

３番（飯塚

達央君） 

以前の説明ですと、20数億円かかるうちの町負担が大体２割ぐらいだ

ということで、そのうち委託する業者さんから10年ぐらいかけて、使用

料を頂くということで、町の実質負担分をゼロにするっていうことを説

明いただいてたと思うんですが、その当たりトーホウリゾートさんで確

定ってことでいいのかな。 

その業者さんのほうから月額、あるいは年額で、いくらぐらいをもら

うっていう金額ははっきり出てるのかどうか、あるいは、もう一つ、今

回の厨房機器の1,170万ほどの金額もそこに上乗せされてということで

いいのかどうか、そこも教えていただけますか。 

 

議長（高橋

昭典君） 

平田副町長。 
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副町長（平

田章洋君） 

ただいま、御質問をいただいた部分でございますけれども、負担金と

料金の部分でございますけれども、まず建物については補助金が入って、

その後、有利な起債を借りて、その部分での２割負担という基本線はご

ざいます。 

そこの部分は基本であるんですけれども、今現在、その部分につきま

しても、営業形態が入浴、それとレストラン、そしてお土産売り場と言

いましょうか、ショップございますね。 

そこの部分が、振興公社で運営ということになりますので、２業体が

営業することになります。 

その中で、先ほど申し上げました２割負担の部分、町の一般財源持ち

出しの部分につきましては、そこは基本線で押さえておりますけれども、

その中で１年間様子を見ながら、売り上げ等を踏まえて１年間、その実

績を基に最終的に決めるような形になろうかと思います。 

今現在の段階で、月額いくらというところは、今まさに協議含めて、

検討中でございますので、もうちょっとお時間をいただきたいと思って

おりますので、よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 ほかに質疑ありますか。（「質疑なし。」の声あり） 

これをもって質疑を終結いたします。 

これより、討論に入ります。討論ありませんか。（「討論なし。」の声あ

り） 

 討論なしと認めます。 

議案第１号について採決いたします。 

本案は、原案のとおり決することに御異議ございませんか。（「異議な

し。」の声あり） 

異議なしと認めます。 

よって、「議案第１号 キトウシ保養施設本体工事請負契約の変更に

ついて」は、原案のとおり可決されました。 

 

 

 

○日程第５ 報告第１号  

議長（高橋

昭典君） 

日程第５、報告第１号「専決処分の報告について」を議題といたしま

す。 

提出者より報告を求めます。 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

（登壇） 

報告第１号専決処分の報告について、御説明申し上げます。 

地方自治法第 180 条第１項の規定により、議会において指定されてい

る事項について別紙のとおり専決処分したので、同条第２項の規定によ

り御報告します。 

議会の議決を得た工事請負契約については、議会の議決を得た契約金

額の 10 分の１を超えない範囲で 500 万円以下の変更については、町長の

専決処分事項となってございます。 

それでは専決処分書により御説明申し上げます。 

専決処分書。 
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地方自治法第 180 条第 1 項の規定に基づき、議会の議決により指定さ

れた町長の専決処分事項について、次のとおり専決処分する。 

令和４年６月 16 日議会の議決を経た工事請負契約について、次のとお

り契約金額を変更する。 

１．工事名 キトウシ保養施設太陽光発電設備整備工事 

２．変更内容契約金額「３億 2,120 万円」を「３億 2,602 万 9,000 円」

に改める。 

当初契約金額より、482 万 9,000 円増額となるものであり、１月 25 日

に専決処分をさせていただきました。 

それでは、変更となった主な工事内容について御説明申し上げますの

で、第１回臨時会資料の２ページから３ページのうち、２ページを御覧

ください。 

変更概要については、赤字で記載しております。 

太陽光パネル設置場所となっている元の駐車場、南側のパネル前列の

地盤面が、降雨時に上部からの雨水侵入が多く安定しないため、暗渠設

置工を追加しております。 

併せて、資料３ページ目を御覧ください。 

保養施設下側の交差点にあります既存電柱移設に伴い、当初図面上、

未確認でありました展望閣への配線が見つかりまして、この配線を他の

既設配線と同様に地下埋設により敷設を追加するということで追加を行

っております。 

また、工事契約期間につきましては、令和５年２月 28 日完了としてい

た工期を令和５年３月 24 日まで 24 日間延長いたしました。 

以上簡単ではございますが、報告第１号の専決処分の報告に関する説

明とさせていただきます。 

御審議の上、御決定いただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

本件は、地方自治法第 180 条第１項の規定により、議会の議決を得て

町長の専決について委任した範囲の事案であります。 

報告案件ではありますが、質疑があれば答弁していただくこととして、

発言を許します。 

質疑ありませんか。（「質疑なし。」の声あり） 

質疑なしと認めます。 

これより、討論に入ります。討論ありませんか。（「討論なし。」の声

あり） 

討論なしと認めます。 

本件は、報告済といたします。 

 

 

○日程第６～７ 報告第２号～第３号  

議長（高橋

昭典君） 

日程第６、報告第２号から日程第７報告第３号までは、いずれも「サ

テライトオフィス群に係る専決処分の報告について」でありますのでこ

れを一括議題といたします。 

提出者より報告を求めます。 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

（登壇） 

報告第２号及び報告第３号の専決処分の報告について一括して御説明
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俊之君） 申し上げます。 

専決処分の報告文の朗読につきましては、重複しますので省略し、専

決処分書により説明させていただきます。 

専決処分書。 

地方自治法第 180 条第 1 項の規定に基づき、議会の議決により指定さ

れた町長の専決処分事項について、次のとおり専決処分する。 

令和４年９月６日議会の議決を経た工事請負契約について、次のとお

り契約金額を変更する。 

１．工事名 東川サテライトオフィス群１号棟建設工事 

２．変更内容 契約金額「8,668 万円」を「8,950 万 7,000 円」に改め

る。 

当初契約金額より、282 万 7,000 円増額となるものであり、１月 20 日

に専決処分をさせていただきました。 

次に、報告第３号の専決処分書を説明させていただきます。 

１．工事名 東川サテライトオフィス群２号棟建設工事 

２．変更の内容 契約金額「8,635 万円」を「8,688 万 9,000 円」に改

める。 

当初契約金額より、53 万 9,000 円増額となるものであり、１月 20 日に

専決処分をさせていただきました。 

それでは、変更となった主な工事内容について御説明申し上げますの

で、第１回臨時会資料の４ページ、５ページを御覧ください。 

東川サテライトオフィス群は、東側が１号棟、西側が２号棟となって

おり、共通の変更箇所から説明させていただきます。 

外壁材は丸波ガルバリウム鋼板を採用しており、玄関周りなどの人の

往来が多い箇所の安全対策として、図面に緑色で示した位置に透明の保

護材を取り付けます。 

図面オレンジ色で示す外壁材の継ぎ目部分につきましては、外壁材の

下地となる合板が見える仕上げとなっており、この部分の劣化を防ぐた

め下地木部分の保護塗装を行います。 

次に資料４ページの１号棟に関する変更箇所を説明させていただきま

す。 

基礎工事を進めた際に、部分的に地盤の弱い地層が見つかったため、

強度を確保するため弱い地盤部分を取り除き、切込砂利を敷き詰めまし

た。 

また、建設敷地幅が 76.5 メートルということで、東側から西側に低く

なる勾配となっていることから、駐車場で勾配を解消する設計としてお

り、１号棟の駐車場側出入口に段差が生じるため、安全対策として、手

摺を取り付けます。 

なお、今回の変更により工事契約期間の変更はありません。 

以上簡単ではございますが、報告第２号及び報告第３号の専決処分の

報告に関する説明とさせていただきます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

本件は、地方自治法第180条第１項の規定により、議会の議決を得て町

長の専決について委任した範囲の事案であります。 

報告案件ではありますが、質疑があれば答弁していただくこととして、

発言を許します。 

報告第２号及び第３号について一括して質疑ありませんか。 

11番、鶴間議員。 
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11 番（鶴間

松彦君)  

大した大きな工事ではないなというふうに思いますけれども、例えば、

地盤が軟弱だったために補強するということですとか、オレンジとグリ

ーンの補強する、いわゆる目地とかですね。 

そういうことっていうのは、設計段階で分からなかったのかなってい

う感じをちょっとしました。 

ですから、改めて後で追加工事でということよりは、むしろ、現地を

確認して図面を引くとは思うんですけども、そういうことができなかっ

たかなっていうふうに思ってまして、御意見があれば伺いたいと思いま

す。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

ただいまの御質問ですけども、設計段階において地盤調査を行ってお

ります。 

地盤調査の点につきましては、１棟当たり４点で地盤調査を行ってお

りますが、４点がちょうど長方形のそれぞれの角を地盤調査するという

仕組みでやっていたんですけども、今回その軟弱な地盤が出てきたって

いうのは、その４点の中央部から出てきたものですから、地盤調査の時

点では分からず、基礎工事を行う時に、掘削した時に、その軟弱な地盤

が出てきたということでございます。 

また、外壁等の最後の仕上げといったところなんですけども、当初は

ガルバリウム鋼板で施工して、そのままガルバリウム鋼板で角は巻くと

いう仕様だったんですけども、実際にその施工をするよりは、角の波型

を見せるデザインがやはり美しく見えるということもありまして、この

部分が変更ということになっておりますので、当初仕様からそこが変更

になっているということでの内容でございます。 

それによって生まれた下地材の木部分の腐食防止ということでの塗

装。それから、利用者の方がガルバリウム鋼板に触れる部分、角部分に

触れるというところを保護するということでの工事でございますので、

御理解いただければと思います。 

よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

10 番、鈴木議員。 

10 番（鈴木

哉美君）  

今の緑色のところの話なんですけども、出隅ってそもそも、角を保護

するための機能を持たせるはずなんですよね。 

それを今おっしゃったことで分かったんですけれども、美しさを優先

したということなんですが、それは、その美しさを優先してくださいと

いうオーダーをこちらがしたということなんでしょうか。 

通常、コスト的なことを考えれば、恐らくおっしゃったところから想

像すると、その出隅の処理の仕方だと確かに傷が付きやすかったり、そ

れから、修繕するのもまた大変だということで、さらに保護材を載せた

という意味に捉えるんですけども、そこの部分が、美しく見える方がい

いんじゃないかという提案のままで、いいことなんでしょうか。 

その辺の御判断をお聞かせください。 



 

12            【東川町議会第１回臨時会】 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

基本的には、実施設計の段階では出隅の保護については考慮されてお

りまして、特にデザインを重視してやってくださいということでお願い

しているわけではなく、現場での定例会等で詳細の部分につきましては、

どの建築工事においても、例えば、色味をどうするかとか、そこの収ま

りをどうするか、とかということは検討しております。 

今回はその部分でプラス要因ということにはなっておりますが、実際

には、それだけの変更ではなく、いろんなものの積み上げがあって、主

な変更内容について、大きな金額があるところについて、今回御説明を

させていただいているところでございますので、御理解いただければと

思います。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

11 番、鶴間議員。 

11 番（鶴間

松彦君)  

参考までに御伺いしたいんですけれども、どんな工事でも設計当初と

違った施工になっちゃうことが有り得るんですよね。 

というのは、やっていくとここは不具合だったねとか、ここはもっと

こうしたらいいね、とかっていうのは、当然出てくることで、それは現

場会議の中でいろいろ調整しながらやっていくんだろうと思うんです。 

金額の移動があれば、その契約金額の中で吸収できるものは減額をし

たり、プラスをしたりということでいうことで、その契約金額の中で収

めてしまうという軽微の変更というのは、随時起こるわけです。 

それは当然、我々も承知しているところですけれども、そういうこと

以外に新たに出てくるということになれば、一般的には、行政の場合は、

専決処分なり、あるいは、議会で承認すれば、それは追加工事になって

くるんですけれども、実際その辺の現場での打合せの中で、そういった

吸収できるものや、あるいは、変更した方がいい、悪いというのは、ど

の程度の議論されているのか、ちょっと参考までに御伺いできればと思

います。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

設計段階から、現場での施工にあたるについて、例えば、図面上は成

立してるんですけども、実際に形をつくる、要は施工図面に移った段階

で、例えば、空間として面積が確保できていないですとか、それとか、

例えば、最後の収まりというか、キッチンなどの仕様によって収まりが

違うだとか、そういったことを細かく打合せしていくっていうのが、定

例会の中で行われております。 

その中で、例えばキッチンがこの仕様で進めていたんだけれども、途

中で型番が変わったりだとか、そういったことがあったとき、新しいも

のにするんですけども、同額の場合は、ものの仕様の変更だけで行う場

合もありますし、例えば収まりを変えるのに、クロスだったところを違

う素材のクロスに変えますということで、高めのクロスになれば、そこ
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はプラスになりますけども、同等商品で違う素材という場合は、そこは

そのまま変更となります。 

ですので、プラスもあればマイナスもあるという、鶴間議員がおっし

ゃるような内容で、なるべくプラスにならないように、ということでの

当初設計から大幅に変わることがないようにということで議論は進めて

るというのは、定例会の内容になりますので、御理解いただければと思

います。 

よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

これをもって質疑を終結いたします。 

これより、討論に入ります。討論ありませんか。（「討論なし。」の声

あり） 

討論なしと認めます。 

本件は、報告済といたします。 

 

○日程第８ 報告第４号  

議長（高橋

昭典君） 

日程第８、報告第４号「専決処分の報告について」を議題といたしま

す。 

提出者より報告を求めます。 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

（登壇） 

報告第４号、専決処分の報告について御説明申し上げます。 

地方自治法第 180 条第１項の規定により、議会において指定されてい

る事項について別紙のとおり専決処分したので、同条第２項の規定によ

り御報告します。 

議会の議決を得た工事請負契約については、議会の議決を得た契約金

額の 10 分の１を超えない範囲で 500 万円以下の変更について、町長の専

決処分事項となってございます。 

それでは専決処分書により御説明申し上げます。 

専決処分書。 

地方自治法第 180 条第 1 項の規定に基づき、議会の議決により指定さ

れた町長の専決処分事項について、次のとおり専決処分する。 

令和４年９月 28 日議会の議決を経た工事請負契約について、次のとお

り契約金額を変更する。 

１．工事名 東川町立診療所スプリンクラー設備設置工事 

２．変更内容 契約金額「6,952 万円」を「6,661 万 6,000 円」に改め

る。 

契約金額により、290 万 4,000 円減額となるものであり、１月 30 日に

専決処分をさせていただきました。 

それでは、変更となった主な工事内容について御説明申し上げますの

で、第１回臨時会資料６ページを併せて御覧ください。 

消防法の改正に伴い、スプリンクラー設備の整備を進めているところ

ですが、世界的な新型コロナウイルス感染症やウクライナ情勢に伴い、

スプリンクラー設備製造会社において原材料及び部材の入手が難しくな

り、生産が追い付かず、工期内及び年度内の納入が出来ないことが確定

したため、スプリンクラーヘッド設置に係る経費を減額変更したもので、
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図面右下の赤線で囲まれている部品の数量を減じます。 

また、今回、減額変更となった工事は、令和５年度予算にて発注を行

う予定であります。 

なお、今回の変更による工事契約期間の変更はございません。 

以上簡単ではございますが、報告第４号専決処分の報告についての説

明とさせていただきます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

本件は、地方自治法第180条第１項の規定により、議会の議決を得て町

長の専決について委任した範囲の事案であります。 

報告案件ではありますが、質疑があれば答弁していただくこととして、

発言を許します。 

質疑ありませんか。 

３番、飯塚議員。 

 

３番（飯塚

達央君） 

スプリンクラーの部品が入らないということで、令和４年度の予算か

ら減額するということで、年を改めてまた発注するということですが、

これって、ちょっとよく分からないんですけど、繰越明許とかっていう

ことでしないのかっていうことですね。 

それには、令和５年の段階で発注した時の単価がまた上がる可能性が

かなりあるということを含みなのか、その辺りを伺います。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

今回の変更は、契約期間の変更を伴わず、２月28日完了ということで

行いますので、繰越明許の設定はございません。 

また新年度につきましても、納入時期がまだ確定していない段階で、

また契約をするということになりますので、新年度に改めて発注という

ことで、予算が確定しましたら契約行為を行うということで考えており

ますので、よろしくお願いいたします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかにありますか。 

11 番、鶴間議員。 

11 番（鶴間

松彦君)  

今のに関連しますけど、そうしますと、基本的にその工事は、当初の

計画どおり進めるということでいいんですね。 

例えば、スプリンクラーのヘッドが247っていうのは、また247買うと。 

で、当然、先ほど言われたように、部材も値上がりしてるし、手に入

りずらいということですから、改めて見積りを取ったりすると、当然、

金額も上がってくるということを前提に、というふうに考えておけばい

いですかね。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

都市建設課長。 

 

都市建設課

長（矢ノ目

俊之君） 

今回のスプリンクラー設置工事につきましては、まだヘッドが入って

こないということで、機能としてはまだ完了していないという状況です

ので、必ずこのスプリンクラーが、設備が稼働するようにということで、
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工事を完了するということが、令和５年度の納入設置をもって完了する

ということになります。 

また、経費につきましても、物価上昇等も考慮した中で行っていくと

いうことになりますので、御理解いただければと思います。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

１番、杉本議員。 

１番（杉本

岳大君） 

改めて確認なんですけども、長い時間かけて診療所内部の工事をされ

ていると思うんですけども、１点気になるのが、工事の影響で、入院で

きない事例っていうのが、私、耳にしてるんですよね。 

 要は、いろいろ入れ替えたりしなければいけないと、工事に応じてベ

ッドを移動したりだとかという影響で、今、19床ある入院ベッドが、多

分、19床入院できない状況になっていると思います。 

 最終的には、この内部の工事というのは、いつ頃完成して、19床、コ

ロナの影響も加味してたと思うんですけども、19床の入院ベッドを100％

稼働できる時期というのはいつ頃になるのかっていうのをちょっと教え

て欲しいんですけど。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

金山診療所事務長。 

 

診療所事務

長（金山裕

之君) 

ただいまの質問にお答えしたいと思います。 

今の工事契約期間は２月末でございまして、その後、数日おいてから、

工事検定というものをしていきます。 

工事期間中については、病室の中において、いろいろ配管工事ですと

か、大規模改修工事においては、これからワックス掛け工事なんかもあ

りますので、その施工する病室のタイミングに合わせて、入院患者さん

の引っ越しを余儀なくさせていただくということで進めておりますけど

も、現在、入院患者さんは、今日時点で８人います。 

19分の８なので、率としては低いんですけども、最たる理由というの

はコロナの関係で、４人部屋のところに、今、お一人で入院していただ

いているという実態もございますけども、そこにぎゅうぎゅうに詰め込

んでしまうと、また感染リスクであるとか、そういうこともあるので、

ドクターのほうでは、今のところ、８人前後がマキシマムというところ

でございます。 

感染病のこれから５類とかに変化していったときに、また情勢が変わ

ると思いますけども、可能な範囲で、その時々に合わせて、入院患者さ

んが増えることを願っているというのが、私の思うところですけども、

しっかりした答弁になってないかも知れませんけども、そういう状況に

なってございます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

１番、杉本議員。 

１番（杉本

岳大君） 

今、お話聞いたところで、一部理解は出来るんですけども、確かに、

コロナの感染予防大事だと思います。 

ただ、今、現に入院をして治療しなければいけないという町民の方も
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いらっしゃるので、そこもドクターの方と検討していただいて、早期に、

また５類になれば状況変わると思いますけども、町民が安心して入院で

きる診療所になって欲しいなと思っていますので、よろしくお願いいた

します。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

答弁なくてもいいですか。（「お願いします。」との声あり） 

金山事務長。 

 

診療所事務

長（金山裕

之君) 

まさに御指摘のとおりで、私含めてドクターも同じような考えでおり

ますので、しっかり情勢見つつ、そのときの最適な判断で、より一層、

よい診療所になるように努めて今後もいきますので、御理解いただきた

いと思います。 

よろしくお願いします。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

ほかに質疑ありますか。 

２番、山家議員。 

２番（山家

祥幸君） 

今の御答弁の中で、工事の完了は一応２末になってるんですけども、

この５年度にスプリンクラーの部品が納入されまして、最終的に完成は

何月の予定でございましょうか。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 

金山診療所事務長。 

 

診療所事務

長（金山裕

之君) 

定例会議を１週間に１回行っておりまして、その都度、納入状況とい

うのを確認してるんですけども、このスプリンクラー工事は９月に発注

しているんですが、先週の打合せででも、まだスプリンクラーヘッドの

納入が立たないという状況なんですね。 

私も、もうしびれを切らしまして、北海道であるとか、厚生労働省に

全国的にどうなんだという話を聞いたら、消防法の改正が令和７年６月

30日までに医療機関はスプリンクラー工事をするということも足かせに

なっていて、全国的に医療機関のスプリンクラー工事というのが殺到し

ているというのも、一つの状況になっているそうなんです。 

それで、令和５年度でスプリンクラーヘッドの取付工事ということで

予算要求をしているところでございますけれども、今時点で納入の予定

が立っていないという部分があるので、令和５年の例えば７月で終わる

のか、10月で終わるのか、12月で終わるのかっていうのは、今、皆目見

えないというような、五里霧中って言うんでしょうかね。 

そういうような状況になっております。 

ですので、今請負をしていただいている業者さん、あるいはメーカー

にその都度、確認をしつつ、最短で工事が終わるように努力をしている

ところなんですけども、今時点ではそのような状況であるということを

御理解いただければ幸いでございます。 

ちなみに、令和５年度でスプリンクラーヘッドの工事、単体発注にな

りますけれども、土日の工事にやっぱり限定されてくることになるんで

すね。 

それで、240ぐらいの数量になりますので、この前シミュレーションし

たところ、工事期間が順調にいけば、約２か月。 
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１日30個ぐらいの取り付けのペースで進むそうでございます。 

いろいろ下処理とか、準備等々ございますので、それを包含しますと

全体で２か月ぐらいの工事期間を予定しているところでございます。 

以上でございます。 

 

議長（高橋

昭典君） 

 ほかに質疑ありますか。（「質疑なし。」の声あり） 

これをもって質疑を終結します。 

これより、討論に入ります。討論ありませんか。（「討論なし。」の声

あり） 

 討論なしと認めます。 

本件は、報告済といたします。 

 

○閉   会  

議長（高橋

昭典君） 

これで、本日の議事日程は全で終了いたしました。 

以上をもって、令和５年東川町議会第１回臨時会を閉会いたします。 

大変御苦労さまでございました。 
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